
Алтайский край вышел 
на второй этап снятия 
ограничений, введенных 
из-за коронавирусной 
инфекции. Открылись 
детские сады, парки 
аттракционов, фит-
нес-центры, ледовые 
арены, муниципальные 
бани и так далее.
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Маленькая Катечка с не-

терпением ждет, когда вновь 
пойдет в свою группу. Она со-
скучилась по любимой Лёле. 
Так ласково девочка назы-
вает свою воспитательницу. 
Также в детском саду ее ждут 
друзья, с которыми Катя не 
виделась очень давно.

– Мы с мужем работаем 
полный день. Только вот су-
пруг мой трудоустроен не-
официально, а для посеще-
ния моим ребенком дежурной 
группы детского сада необхо-
димы справки с места работы 
обоих родителей. Хорошо, что 
наконец детский сад зарабо-
тает, – поделилась Ольга.

Детские сады в регионе 
начнут работать в обычном 
режиме в течение недели. Так-
же возобновляется оказание 
услуг в сфере дополнитель-
ного образования. В том чис-
ле смогут вновь принимать 
детей негосударственные 
детсады.

Руководители образо-
вательных организаций 
должны будут предупредить 
Роспотребнадзор о выходе в 
штатный режим работы за 
сутки после выполнения всех 
необходимых требований. Не-
обходимо закупить продукты, 
провести тщательную сани-
тарную обработку помещений 
всех групп и так далее.

– Родителям надо предва-
рительно предупредить об-
разовательную организацию 
о выходе ребенка в детский 
сад, а также взять справку в 

поликлинике. Она выдается 
по предварительной записи 
к участковому педиатру, – 
пояснила начальник отдела 
организации общего образо-
вания и оценочных процедур 
Министерства образования и 
науки края Наталья Полосина.

Сейчас Минобрнауки 
региона совместно с Роспо-
требнадзором и Минздравом 
согласовывает все вопросы, 
связанные с безопасностью 
нахождения детей в до-
школьных учреждениях. 
Подчеркнем, необходимо 
также соблюдать комплекс 

профилактических мер и для 
обеспечения безопасности ра-
ботников.
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Также в крае открылись 

парки культуры и отдыха, 
аттракционы и аквапарки, 
расположенные под откры-
тым небом. Но пока запреще-
но использование батутов. 
В Барнауле 8 августа первых 
посетителей принимали 
«Лесная сказка», «Арлекино», 
парк культуры и отдыха «Цен-
тральный» и другие.

Для владельцев детской 
индустрии развлечений сня-
тие ограничений на работу 
было жизненно необходи-
мым. Представители парков 
несколько раз обращались 
к властям с просьбой разре-
шить запуск каруселей. По их 
мнению, это позволит мини-
мизировать экономический 
ущерб, сохранить трудовые 
коллективы и организовать 
отдых детей.

Как заявили еще накануне 
решения губернатора пред-
ставители семейного парка 
развлечений «Солнечный 

ветер», парковая отрасль го-
рода находится в состоянии 
резкого финансового паде-
ния. Перед руководителями 
городских парков встает 
вопрос о закрытии бизнеса 
как такового. Например, «Бар-
наульская крепость» и парк 
активного отдыха «Экстрим» 
выставили на продажу часть 
оборудования.

Так уж получилось, что 
первый день работы пар-
ков аттракционов совпал с 
днем рождения моего сына. 
И это стало прекрасным по-
дарком.

В барнаульском парке 
«Лесная сказка», куда мы 
пошли в этот день, наблю-
дался настоящий ажиотаж. 
Соскучившиеся по «кры-
латым качелям» детишки 
наверстывали упущенное 
время.

Очереди в кассы и непо-
средственно к аттракционам 
растягивались на несколько 
метров. К сожалению, чаще 
всего социальную дистан-
цию никто не соблюдал. 
Да и маски были далеко не 
на всех посетителях.

(Окончание на 3 стр.)
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Храним традиции. Шагаем в будущее
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Дождались!

С Днём молодёжи!
12 августа – Междуна-
родный день молодёжи.

В регионе численность мо-
лодежи в возрасте 15–29 лет 
превышает 357,3 тысячи че-
ловек. Это 15,4% от общей 

численности населения края. Большинство 
из них горожане – 218,2 тысячи.

В этот день проводятся разнообразные кон-
церты, выставки, конференции, семинары и так 
далее. В Алтайском крае массовых мероприятий 
не запланировано, но в соцсетях традиционно 
состоятся флешмобы и акции.

Кстати, ежегодно во многих странах от-
мечается еще и Всемирный день молодежи 
(10 ноября). Также есть и российский анало-
гичный праздник – 27 июня.

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Новый очаг COVID-19

На бийском вагоноремонтном предприятии «Но-
вотранс» выявлен очаг коронавирусной инфекции. Сейчас 
там ведется эпидемиологическое расследование. Также 
проводится необходимый комплекс противоэпидемиче-
ских мероприятий.

Как пояснила заместитель руководителя регионального 
управления Роспотребнадзора Ульяна Калинина, всего ин-
фекция подтверждена у 10 сотрудников. Также единичные 
случаи COVID-19 зафиксированы на предприятиях «Бий-
скэнерго», «Металлургмонтаж» и Бийском олеумном заводе.

«За исключением «Новотранса», каких-то вспышек или 
случаев массовой заболеваемости коронавирусом за неделю 
не зарегистрировано», – говорит представитель надзорного 
ведомства.

Светлана ЯКОВЛЕВА

С чистой водой
В Алтайском крае за счет региональных средств прове-

дут техническую реконструкцию на 75 скважинах.
Эти улучшит качество водоснабжения для более чем 

170 тысяч жителей региона. Из краевого бюджета на эти 
цели выделено более 220 млн руб.

На 25 скважинах работы уже завершились. Так, на трех 
из них прошла реконструкция в Троицком районе. Общая 
стоимость ремонта составила 8,7 млн руб., которые были 
выделены из краевого и районного бюджетов. Скважины в 
Красноярах и Гордеевке ждут приемки работ. В Гордеевском, 
где три скважины, к 1300 жителям уже поступает вода от 
нового водозабора, сообщает Минстрой края.

В Троицком районе действует 61 скважина, проведено 
267 км водопроводных сетей. Большинство из этих объектов 
служат уже по 40–50 лет, поэтому мероприятия в рамках 
госпрограммы «Обеспечение населения Алтайского края 
жилищно-коммунальными услугами» продолжатся.

Татьяна ПЕРВОВА

Грузия, Марокко 
и другие страны

Каждый день в Алтайском госуниверситете растет ко-
личество абитуриентов из-за границы.

Приемная кампания 2020 года продолжается, а в комиссию 
АлтГУ уже подали документы более 600 иностранцев. Это 
представители 16 государств, в том числе жители Европы, 
Ближнего Востока, Центральной Азии. Большая часть ино-
странных абитуриентов прибыла из Казахстана, Таджикиста-
на, Киргизии, Узбекистана и Китая. Но есть также граждане 
Германии, Марокко, Армении, Сомали, Грузии и других стран.

Впервые университет принимает абитуриента из Пале-
стины. Он поступает в Институт цифровых технологий, 
электроники и физики АлтГУ.

Алёна ИВАНОВА
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В Барнауле и Новоалтайске завершено стро-
ительство 20 объектов, финансируемых за счет 
средств участников долевого строительства. 
По ним заключено 2343 договора долевого уча-
стия. До конца года планируют ввести в эксплу-
атацию еще 13 домов, сообщили в Инспекции 
строительного и жилищного надзора края.
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  СИТУАЦИЯ .
в крае сегодня в Барнауле

 

 

Переменная облачность. 
Ветер южный, 6-11 м/с, порывы 

13-18 м/с. Местами 
кратковременные дожди, грозы.

+12о +17о
ночь

+24о +29о

день

+27о +32о +28о +30о

+26о +31о
день +14о +19о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер южный, 4-9 м/с, 
местами порывы до 18 м/с, 
кратковременные дожди, 
грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
местами порывы до 18м/с, 
кратковременные дожди, 
грозы. 

12 августа

13 августа

+

+

8-800-2000-112
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Сектор – частный, дело – общее
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Основное требование – жесткое соблюдение рекомендаций Роспотребнадзора по профилактике коронавирусной инфекции.

Жители Рубцовска делятся в 
соцсетях снимками невероятных 
по размерам куч мусора. Хоть 
конкурс объявляй на самую ги-
гантскую свалку. Только вот руб-
цовчанам не до смеха. Деньги за 
вывоз ТКО горожане платят, 
а услугу не получают.

5 августа в Рубцовске принято реше-
ние о введении режима повышенной го-
товности для органов управления и сил 
Рубцовского городского звена Алтайской 
территориальной подсистемы единой го-
сударственной системы предупреждения 
и ликвидации чрезвычайных ситуаций. 
Причинами тому послужили нарушение 
санитарных норм, срывы графиков выво-
за мусора с площадок многоквартирных 
жилых домов и придворовых территорий 
частного жилого сектора.

Мусорная тема поднимается в городе не 
первый раз. Сначала камнем преткнове-
ния стал так называемый боковой мусор, 
скапливающийся рядом с контейнерны-
ми площадками. С горем пополам после 
долгих препирательств регоператор все 
же стал его убирать.

Но в последнее время свалки вновь ста-
ли расти, а на прошлой неделе мешки не 
вывезли и из частного сектора.

В среду в администрации Рубцовска 
прошло заседание городской комиссии 
по предупреждению и ликвидации чрез-
вычайных ситуаций, на котором был рас-
смотрен вопрос о санитарном состоянии 
территории города. Участники признали, 
что работа по сбору и вывозу бытовых 
отходов и мусора организована ненадлежа-

щим образом. А несвоевременная уборка 
площадок создает угрозу здоровью граж-
дан. Как будто коронавируса нам мало!

Заместитель главы администрации 
Олег Обухович предложил привлечь для 
вывоза мусора грузовики муниципаль-
ного предприятия «АвтоСпецТехника», 
имеющего соответствующую лицензию. 
А понесенные затраты предъявить ре-
гоператору – компании «ВторГеоРесурс». 
Данное предложение было поддержано.

По итогам заседания принят ряд ре-
шений, направленных на улучшение 
обстановки.

Мы предложили представителям ре-
гоператора и администрации Рубцовска 

оценить ситуацию по состоянию на начало 
текущей недели.

Владимир Беззуб, старший инспектор 
компании «ВторГеоРесурс»:

– Мусор из контейнеров во дворах мно-
гоквартирных домов вывозим ежедневно 
по графику. Если рядом с ними образуется 
так называемый боковой мусор, выезжает 
наш инспектор, устанавливает, на чьей 
территории находится площадка. Мы счи-
таем, что администрация города должна 
обязать управляющие компании содер-
жать в порядке контейнерные площадки 
с помощью дворников.

(Окончание на 2 стр.)

Около контейнерной площадки образовалась огромная свалка.
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Ввод жилых домов
(без учета жилых домов, построенных 
населением на земельных участках, 
предназначенных для ведения садоводства)

2019 год –

11 084
январь – июнь

2020 года –

3723

757,4

264,1 114

326

Построено 
квартир, ед.

Введено 
тыс. кв. м

На 1000 чел. 
населения, 
кв. м

Численность работников
Строительные  
организации

6,9 %  
от общего количества  

по краю

3609

Среднемесячная зарплата

+ 14,1 % 

24 149,3
руб.

2,5 %  
от числа занятых  

по краю

14 674
чел.

  СИТУАЦИЯ 

  ПАНОРАМА .
Сельхозтехники больше,  

вагонов меньше
Сохранение объемов производства и умеренный рост 

зарплаты – главные итоги работы алтайской промыш-
ленности в первом полугодии 2020 года. Об этом заявил 
исполнительный директор Союза промышленников Ал-
тайского края Виктор Мещеряков.

Индекс промышленного производства (ИПП) в Алтайском 
крае за шесть месяцев составил 99,5 процента. В среднем по 
России этот показатель зафиксирован на уровне 96,5%, по 
Сибирскому федеральному округу – 95,9 процента.

Как пояснил Виктор Мещеряков, в 16 из 26 видов эконо-
мической деятельности, по которым считается ИПП, идет 
положительная динамика. Это прежде всего пищевая и 
перерабатывающая промышленность (107,5 процента), 
металлургия (137,4 процента), производство оборудования 
и сельхозтехники (свыше 110 процентов), а также химиче-
ской продукции, кокса. Серьезное снижение произошло в 
вагоностроении (71 процент), которое составляет значи-
тельную долю в структуре промышленного производства. 
Однако в настоящее время Барнаульский вагоноремонт-
ный завод получил заказ и набирает работников для его 
выполнения.

Ноль процентов  
для начинающих

Для вновь зарегистрированных индивидуальных пред-
принимателей налоговые каникулы продлены до 1 января 
2024 года.

В нашем крае это означает продление нулевой налоговой 
ставки еще на три года (ранее срок действия налоговых ка-
никул был определен до 1 января 2021 года) для индивиду-
альных предпринимателей-новичков, использующих упро-
щенную систему налогообложения и ведущих бизнес в одном 
из 35 установленных законом направлений деятельности.

Также налоговые каникулы распространяются на пред-
принимателей, пользующихся патентом при осуществлении 
пяти видов работ: услуги по присмотру и уходу за детьми и 
больными, изготовление изделий народных художествен-
ных промыслов, изготовление валяной обуви, производство 
молочной продукции, а также деятельность по уходу за пре-
старелыми и инвалидами.

Страхование подождёт
По сообщениям представителей крупных страховых 

компаний, малый и средний бизнес стал отказываться от 
оформления добровольного медицинского страхования 
(ДМС) для сотрудников.

Всего на таких предприятиях трудится порядка 15 миллио-
нов человек, но руководство многих компаний признает, что 
траты на дополнительные льготы стали не по карману. От ДМС 
отказывались компании из туристического, гостиничного и 
розничного бизнеса, не успевшие оперативно или в полной 
мере перейти в онлайн-формат. Учитывая ситуацию на рынке 
и угрозу второй волны пандемии, потребуется не менее двух 
лет, чтобы спрос на ДМС был восстановлен.

Подготовил Константин СОМОВ

Порадуемся 
осенью?

«Почему так сильно вырос-
ли цены на яблоки и стоит ли 
ожидать их снижения? 

В. Николаев,  
село Павловск».

В российском Минсельхозе 
признают проблему аномаль-
ного подорожания яблок и 
объясн яют с л у чившеес я 
поздним (из-за карантинных 
ограничений) началом сбора 
урожая – особенно в Южном 
и Северо-Кавказском округах, 
где старт уборочной задержался 
на две недели.

По словам заместителя 
исполнительного директора 
Российской ассоциации экс-
пертов рынка ритейла (РАЭРР) 
Шамиля Магомедова,  цены 
на урожай яблок – 2020 пока 
трудно прогнозировать. Цена 
будет зависеть от урожая, и 
выставят ее производители 
лишь после начала сбора: 
они будут смотреть на мощ-
ность закладки хранилищ и 
потенциальный урожай. Если 
будет переизбыток яблок, цены 
россиян порадуют. Но радость 
эта сможет случиться лишь к 
середине осени.

Подготовил  
Константин СОМОВ

Под 1%  
годовых

Первый индивидуальный 
предприниматель в крае по-
лучил льготный кредит по 
рекордно низкой ставке – 1% 
годовых.

Заем на два года оформила 
Лариса Немченко из Немец-
кого национального района, 
сообщили в Алтайском фонде 
микрозаймов.

Средства будут инвестиро-
ваны в покупку помещения, 
которое ИП сейчас снимает 
в аренду. Оно расположено в 
центре села Гальбштадт. Пред-
приниматель предоставляет 
парикмахерские услуги.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Этот кризис, как и предыдущие, открывает 
новые возможности для представителей ма-
лого и среднего бизнеса, и они должны ими вос-
пользоваться. Кому в такой ситуации должно 
помогать государство: крепко держащимся на 
плаву предприятиям или тем, кто зачастую от 
непрофессионального управления своей компанией 
либо высокой закредитованности находится на 
грани сворачивания своего дела? На этот вопрос 
журналист «АП» попросил ответить людей, 
имеющих самое непосредственное отношение 
к бизнесу.

Усилить сильных,  
подкрепить слабых

Антон Слободчиков, ди-
ректор Алтайского фонда 
развития малого и среднего 
предпринимательства:

– Это очень сложный вопрос. 
Конечно, изменения на рын-
ках будут. Любая стрессовая 
ситуация либо мобилизует все 
силы человека и раскрывает его 
потенциал, либо парализует 
активность и загоняет в ступор. 
Это отчасти вопрос психологии 
и возможностей адаптации лич-
ности к изменяющимся усло-
виям. Предпринимателями же 
обычно становятся люди с вы-
сокой степенью адаптивности, 
способные как сами меняться, 
так и менять мир вокруг себя. 
Однако все, кто замер в своем 
развитии, расслабился в заня-
той нише, будут испытывать 
сильнейший стресс. И если 
предпринимательство их при-
рода, то они выживут и сделают 
правильные выводы, например 

о необходимости диверсифика-
ции бизнеса, создании подушки 
безопасности, использовании 
инструментов страхования.

А вообще, зачастую пред-
приниматели помощи от го-
сударства не ждут, надеясь 
на свои силы. Для них более 
важно, чтобы государство обе-
спечило стабильность и про-
гнозируемые перспективы. 
Что касается распределения 
государственной поддержки, 
то подход тут должен быть 
осознанный, конечно, основ-
ное внимание – наиболее по-
страдавшим отраслям. Тем, 
кого этот форс-мажор застиг 
в инвестиционной фазе. Тем, 
кто несет большую социальную 
нагрузку. И государство сей-
час предпринимает большие 
усилия, чтобы максимально 
сгладить для них последствия 
кризиса. Одна из главных задач 
центров «Мой бизнес» – донести 
эту объективную информацию 
обо всех возможных мерах 
поддержки до предпринима-
телей, а также адаптировать 
свои сервисы и услуги под их 
текущие запросы. И тем самым 
постараться усилить сильных 
и подставить плечо слабым.

«Нужно надеяться  
только на себя…»

Юрий Баранчугов, руково-
дитель фирмы «Элпи» – ком-
пании, работающей в сфере 

производства и обслужива-
ния светодиодной продук-
ции, в частности в изготов-
лении светодиодных табло 
для стел-ценников АЗС:

– Я достаточно давно зани-
маюсь бизнесом и в крити-
ческой ситуации, подобной 
нынешней, уже оказывался, 
потому приучился надеяться 
только на себя и свои силы. Да, 
уменьшилось количество за-
казчиков, возникли проблемы 
с поставкой импортных ком-
плектующих. Ищем новые на-
правления, в частности стали 
заниматься монтажными рабо-
тами на автомойках. Бизнес – 
дело напряженное, шаткое, 
особенно если он небольшой. 
Занявшись им, нужно сразу по-
нимать, что никто не придет и 

не будет компенсировать твои 
незапланированные расходы, 
если такие случатся. Другое 
дело, что государство, независи-
мо от того, есть кризис или нет, 
должно оказывать финансовую 
помощь во внедрении грамот-
но разработанных проектов, а 
просто раздавать деньги на ре-
шение ежеминутных проблем, 
я думаю, не стоит.

Какую помощь я, как руко-
водитель малого предприятия, 
оказываю себе сейчас сам? Я не 
обращался ни за какой государ-
ственной помощью, а просто 
работаю над собой, учусь быть 
в полной мере тем самым эф-
фективным предпринимате-
лем, чтобы меня не «очистили». 
Учусь минимизировать затра-
ты, искать возможности для 
повышения эффективности 
работы, перепрофилирования 
предприятия для оказания 
новых услуг, используя для 
этого все возможности – кур-
сы, тренинги. И жду, как и все 
мои коллеги, лучших времен. 
А очищаться, я думаю, нужно 
не от неэффективных пред-
приятий, а от их неэффектив-
ных действий. Это поможет со-
хранить и само предприятие, 

и рабочие места тех, кто на нем 
трудится. Вот здесь государство 
может им помочь своими ад-
министративными ресурсами 
в продвижении продукта, про-
изводимого на том или ином 
предприятии,  особенно тем, 
кто несет высокую социальную 
нагрузку.

Рассчитанная помощь
Илья Кибакин, владелец 

«АльфаИНТЕРКОМ», пред-
приятия, выполняющего 
работы по усилению сотовой 
связи и Интернета:

– У нас не возникало проблем 
в работе  с начала пандемии и 
по сегодняшний день, если не 
считать задержек с поставками 
оборудования – причем китай-

ские комплектующие посту-
пали и поступают регулярно. 
А вот завод по производству 
антенн в России сразу был 
закрыт, какое-то время не ра-
ботал, и сейчас их поставок 
нам приходится ждать по два 
месяца. Но в целом работы у 
нас стало намного больше, по-
скольку многие люди,  уехав из 
города от коронавируса, живут 
на дачах, в деревне и желают 
иметь у себя Интернет.

За помощью государства 
мы не обращались, а кому 
она должна оказываться – 
эффективным или неэффек-
тивным, сильным или слабым 
предприятиям, я затрудняюсь 
сказать, поскольку определе-
ния этих понятий достаточно 
скользкие. Бывает, предприя-
тию выгоднее просто прекра-
тить на какое-то время свою 
деятельность. И что, оно попа-
дает в разряд неэффективных? 
Лучше было бы работать, неся 
с каждым днем дополнитель-
ные потери? Сильное оно или 
слабое? Если люди не умеют 
эффективно, рассудительно 
вести свое дело, не учились это-
му,  зачем они за него брались?

По моему мнению, людям 
нужно помогать выжить, но 
в каждом конкретном случае 
финансовая помощь должна 
определяться площадью, ко-
торое арендует предприятие, 
количеством его работников, 
насколько предприниматель 
сам виноват в том, что его 
предприятие еще до начала 
кризиса находилось в шатком 
состоянии.

Но, вообще-то, бизнес – это 
риск. И человек, который ре-
шил им заняться, должен быть 
готов потерять все. Это базо-
вое понятие, а должно ли госу-
дарство помогать ему в таком 
случае, на этот вопрос ответы 
могут быть, и будут, разными.

Константин СОМОВ,  
фото Олега БОГДАНОВА, 

Андрея КАСПРИШИНА  
и из сети Интернет

  ОПРОС «АП» .

  «АП»–ИНФО .

  КРАТКО .

Коэффициент эффективности

Сектор частный – 
дело общее

(Начало на 1 стр.)

  ИТОГИ ОТРАСЛИ В ЦИФРАХ .

42,3 
тыс. руб.

I полугодие 2020 года

35,8 
тыс. руб.

2019 год

Объем работ по виду деятельности  
«Строительство», млн руб.

Средняя стоимость 
строительства  
м2 общей площади

59 052,1    (+ 3,4 %) 

2019 год

25 250,8    (+ 23,1 %) 

Январь – июнь 2020 года

Строительство  
зданий

Работы строительные 
специализированные

Строительство  
инженерных сооружений

Инфографика О. ТАРАСОВОЙ.

Мы знаем адреса таких свалок наизусть. Все начинается с 
веток, затем добавляются строительный мусор, пакеты с от-
ходами… Уведомляем собственника земельного участка, под-
чистую убираем все и предъявляем счет. Но это можно делать 
хоть каждый день, ничего не меняется.

Что касается вывоза мусора из частного сектора, то его жите-
ли должны складировать в бункеры-накопители. Если кому-то 
далеко нести, можно обратиться к нам с письмом, установим 
ближе. Сейчас их установкой занимается транспортная ком-
пания «Эколайн», с которой у нас заключен договор на вывоз 
мусора. Подворового вывоза уже нигде нет.

Олег Обухович, заместитель главы администрации Руб-
цовска:

– Разместить групповые контейнерные площадки в част-
ном секторе не представляется возможным. Наша позиция 
однозначна: подворовый вывоз мусора от каждого частного 
дома. В генеральной схеме очистки города также прописано, 
что вывоз из частного сектора осуществляется подворовый. 
На этом мы будем настаивать. Если региональный оператор 
откажется выполнять свои обязанности, мы будем вывозить 
все в рамках режима повышенной готовности силами муни-
ципального предприятия «АвтоСпецТехника» с выставлением 
счетов регоператору в регрессном порядке.

С контейнерных площадок МКД региональный оператор 
вывозит по графику, но в связи с тем, что жители частного 
сектора понесли мусор и в эти баки, идет переполнение. Мы 
будем требовать от регоператора, чтобы он вывозил. Если нет, 
то сделаем это с помощью муниципального предприятия, а все 
претензии будут направлены в адрес регионального оператора.

Что касается несанкционированных свалок, то сейчас нахо-
дится в стадии согласования муниципальный контракт на их 
ликвидацию. Скорее всего, он будет заключен с «ВторГеоРесурсом».

Режим повышенной готовности будет снят после того, как мы 
поймем, что региональный оператор добросовестно выполняет 
ту работу, за которую берет деньги с жителей, предприятий и 
организаций города. Сегодня мы считаем, что он эту работу 
выполняет некачественно.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Такие бункеры устанавливают в частном секторе.

Учиться и не отчаиваться – рецепт успеха бизнеса.

56 %

12 %

29 %

2019 год
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  ОФИЦИАЛЬНО .
ОКРУЖНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
ПО ВЫБОРАМ ДЕПУТАТОВ АЛТАИ� СКОГО 

КРАЕВОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ПО ОДНОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 

ОКРУГУ № 26
РЕШЕНИЕ  

�6 ������� 2�2� ���� № 6�1� �. Б������
О ����������� Г��������� А��������� И����� 
���������� � �������� А����� ����� �������� 

З��������������� С������� �� �������������� 
�������������� ������ № 26

Проверив соответствие порядка выдвижения 
кандидата в депутаты  Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания по одномандатному из-
бирательному округу № 26 Гончаренко Алексан-
дра Ильича требованиям Федерального закона от 
12 июня 2002 года №67-ФЗ «Об основных гаранти-
ях избирательных прав и права на участие в рефе-
рендуме граждан Российской Федерации» (далее –
Федеральный закон), Кодекса Алтайского края о 
выборах, референдуме, отзыве от 8 июля 2003 года
№35-ЗС (далее – Кодекс) и необходимые для вы-
движения и регистрации кандидата документы, 
представленные в окружную избирательную ко-
миссию, руководствуясь статьями 33, 35 и 38 Фе-
дерального закона, статьями 49, 125 и 128 Кодекса 
окружная избирательная комиссия по выборам 
депутатов Алтайского краевого Законодательно-
го Собрания по одномандатному избирательно-
му округу № 26

РЕШИЛА:
1. Зарегистрировать Гончаренко Александра 

Ильича, 1961 года рождения, проживающего в 
городе Барнауле Алтайского края, председателя 
Алтайской краевой общественной организации 
«Защита и поддержка гражданских прав и иници-
атив», выдвинутого избирательным объединени-
ем «Алтайское краевое региональное отделение 
Политической партии «Российская объединенная 
демократическая партия «ЯБЛОКО» кандидатом 
в депутаты Алтайского краевого Законодательно-
го Собрания по одномандатному избирательно-
му округу № 26, в 17 часов 40 минут «06» августа 
2020 года на основании решения о выдвижении 
кандидата, принятого Алтайским краевым ре-
гиональным отделением Политической партии 
«Российская объединенная демократическая пар-
тия «ЯБЛОКО», на которую распространяется дей-
ствие пункта 4 статьи 35.1 Федерального закона.

2. Выдать зарегистрированному кандидату Гон-
чаренко Александру Ильичу удостоверение уста-
новленного образца.

3. Направить настоящее решение в газету «Ал-
тайская правда» для опубликования.

4. Направить настоящее решение в Избиратель-
ную комиссию Алтайского края.

Председатель Р.Н.ШАБАНОВ
Секретарь Н.А.ДУНАЕВА

ОКРУЖНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
ПО ВЫБОРАМ ДЕПУТАТОВ АЛТАИ� СКОГО 

КРАЕВОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ПО ОДНОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 

ОКРУГУ № 26
РЕШЕНИЕ

�6 ������� 2�2� ���� № 6�1� �. Б������
О� ������ В�������� М����� А���������� 

� ����������� ���������� � �������� 
А����� ����� �������� З��������������� 

С������� �� �������������� �������������� 
������ № 26

Проверив соответствие порядка выдвижения 
кандидата в депутаты  Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания по одномандатному из-
бирательному округу № 26 Василенко Марины 
Анатольевны, выдвинутого в порядке самовыдви-
жения, требованиям Федерального закона от 12 
июня 2002 года №67-ФЗ «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на участие в рефе-
рендуме граждан Российской Федерации» (далее 
– Федеральный закон), Кодекса Алтайского края 
о выборах, референдуме, отзыве от 8 июля 2003 
года №35-ЗС (далее – Кодекс) и необходимые для 
выдвижения и регистрации кандидата докумен-
ты, представленные в окружную избирательную 
комиссию, в соответствии со статьей 38 Федераль-
ного закона и статьей 128 Кодекса окружная из-
бирательная комиссия по выборам депутатов Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания 
по одномандатному избирательному округу № 
26 установила следующее.

Согласно статье 128 Кодекса регистрация кан-
дидата осуществляется окружной избирательной 
комиссией при наличии:

1) составленного в соответствии с пунктом 4 
статьи 123 Кодекса заявления кандидата о его со-
гласии баллотироваться по данному избиратель-
ному округу;

2) документов, указанных в пункте 3 статьи 
123 Кодекса;

3) необходимого количества собранных в под-
держку выдвижения кандидата подписей избира-
телей или решения политической партии (ее реги-
онального отделения) о выдвижении кандидата, на 
которую распространяется действие пунктов 3 - 5 
статьи 35.1 Федерального закона;

4) письменного уведомления, представленного 
кандидатом, о том, что он не имеет счетов (вкла-
дов), не хранит наличные денежные средства и 
ценности в иностранных банках, расположен-
ных за пределами территории Российской Феде-
рации, не владеет и (или) не пользуется иностран-
ными финансовыми инструментами;

5) первого финансового отчета кандидата, пред-
ставляемого в соответствии с абзацем 6 пункта 4 
статьи 48 и пунктом 1 статьи 85 Кодекса.

В соответствии с пунктом 5 статьи 48 Кодекса 
представление документов в окружную избира-
тельную комиссию осуществляетсядо 18 часов 
по местному времени последнего дня периода 

сбора подписей, установленного пунктом 4 ста-
тьи 127 Кодекса.

Кандидатом в депутаты Алтайского краевого 
Законодательного Собрания Василенко Мариной 
Анатольевной до 18.00 часов 01 августа 2020 года в 
окружную избирательную комиссию по выборам 
депутатов Алтайского краевого Законодательно-
го Собрания по одномандатному избирательному 
округу № 26 не были представлены документы, 
необходимые для его регистрации, в том числе: 

1. письменное уведомление кандидата о том, 
что он не имеет счетов (вкладов), не хранит налич-
ные денежные средства и ценности в иностран-
ных банках, расположенных за пределами терри-
тории Российской Федерации, не владеет и (или) 
не пользуется иностранными финансовыми ин-
струментами (пп. 4 п.1 ст.128 Кодекса);

2. первый финансовый отчет кандидата по фор-
ме, утверждаемой Избирательной комиссией Ал-
тайского края (пп. 5 п.1 ст.128 Кодекса);

3. подписные листы с подписями избирателей, 
собранными в поддержку выдвижения кандида-
та, сброшюрованные в виде папок, систематизи-
рованных по административно-территориаль-
ным единицам, и пронумерованные (п.3 ст. 48, 
пп.3 п.1 ст.128 Кодекса);

4. документ, подтверждающий факт оплаты из-
готовления подписных листов (п. 4 ст.48 Кодекса);

5. протокол об итогах сбора подписей избира-
телей в поддержку выдвижения кандидата по од-
номандатному избирательному округу на бумаж-
ном носителе и в машиночитаемом виде по форме, 
установленной Избирательной комиссией Алтай-
ского края (п. 1, п.4 ст.48 Кодекса);

6. список лиц, осуществлявших сбор подписей 
избирателей в поддержку выдвижения кандидата 
по одномандатному избирательному округу в пе-
чатном и машиночитаемом виде, с нотариально 
удостоверенными сведениями о лицах, осущест-
влявших сбор подписей избирателей, и подпися-
ми этих лиц по форме, установленной Избиратель-
ной комиссией Алтайского края (п.4 ст.47 Кодекса).

Согласно подпункту «в» пункта 24 статьи 38 Фе-
дерального закона, пункту 3 статьи 52 Кодекса от-
сутствие среди документов, представленных для 
уведомления о выдвижении и регистрации кан-
дидата документов, необходимых в соответствии 
с Федеральным законом, Кодексом для уведом-
ления о выдвижении и (или) его регистрации, 
является основанием для отказа в регистрации 
кандидата в депутаты Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания.

На основании изложенного, в соответствии со 
статьей 38 Федерального закона, пунктами 10 и 12 
статьи 49, пунктом 3 статьи 52, пунктом 5 статьи 81,
 статьей 128 Кодекса, пунктом 3.2 Порядка откры-
тия, ведения и закрытия специальных избиратель-
ных счетов для формирования избирательных 
фондов кандидатов, избирательных объединений 
при проведении выборов депутатов Алтайского 
краевого Законодательного Собрания, утвержден-
ного решением Избирательной комиссии Алтай-
ского края от 28 апреля 2016 года № 120/1320-6,
окружная избирательная комиссия по выборам 
депутатов Алтайского краевого Законодательно-
го Собрания по одномандатному избирательно-
му округу № 26

РЕШИЛА:
1. Отказать Василенко Марине Анатольевне, 

1974 года рождения, выдвинутой в порядке са-
мовыдвижения, в регистрации кандидатом в де-
путаты Алтайского краевого Законодательного 
Собрания по одномандатному избирательному 
округу № 26 в связи с отсутствием необходимых 
документов, в том числе подписных листов с под-
писями избирателей, собранными в поддержку 
выдвижения кандидата.

2. Направить письменное указание в дополни-
тельный офис № 8644/0794 ПАО Сбербанк, распо-
ложенный по адресу: г.Барнаул, пр-кт Комсомоль-
ский, 106а о прекращении финансовых операций 
по оплате расходов со специального избиратель-
ного счета кандидата в депутаты Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания по одноман-
датному избирательному округу № 26 Василенко 
Мариной Анатольевной.

3. Направить копию настоящего решения Ва-
силенко Марине Анатольевне.

4. Направить настоящее решение в газету «Ал-
тайская правда» для опубликования.

5. Направить настоящее решение в Избиратель-
ную комиссию Алтайского края.

Председатель Р.Н.ШАБАНОВ
Секретарь Н.А.ДУНАЕВА

ОКРУЖНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
ПО ВЫБОРАМ ДЕПУТАТОВ АЛТАИ� СКОГО 

КРАЕВОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ПО ОДНОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 

ОКРУГУ № 26
РЕШЕНИЕ

�6 ������� 2�2� ���� № 6�16 �. �������
О� ������ К������ А����� �������� 

� ����������� ���������� � �������� 
А����� ����� �������� З��������������� 

С������� �� �������������� �������������� 
������ № 26

Проверив соответствие порядка выдвижения 
кандидата в депутаты  Алтайского краевого За-
конодательного Собрания по одномандатному 
избирательному округу № 26 Крылова Андрея 
Юрьевича, выдвинутогов порядке самовыдви-
жения требованиям Федерального закона от 
12 июня 2002 года №67-ФЗ «Об основных гаранти-
ях избирательных прав и права на участие в ре-
ферендуме граждан Российской Федерации» (да-
лее – Федеральный закон), Кодекса Алтайского 
края о выборах, референдуме, отзыве от 8 июля 
2003 года №35-ЗС (далее – Кодекс) и необходимые 
для выдвижения и регистрации кандидата доку-
менты, представленные в окружную избиратель-

ную комиссию, в соответствии со статьей 38 Феде-
рального закона и статьей 128 Кодекса окружная 
избирательная комиссия по выборам депутатов 
Алтайского краевого Законодательного Собра-
ния по одномандатному избирательному округу 
№ 26 установила следующее.

Согласно статье 128 Кодекса регистрация кан-
дидата осуществляется окружной избирательной 
комиссией при наличии:

1) составленного в соответствии с пунктом 4 
статьи 123 Кодекса заявления кандидата о его со-
гласии баллотироваться по данному избиратель-
ному округу;

2) документов, указанных в пункте 3 статьи 123
Кодекса;

3) необходимого количества собранных в под-
держку выдвижения кандидата подписей избира-
телей или решения политической партии (ее реги-
онального отделения) о выдвижении кандидата, на 
которую распространяется действие пунктов 3 - 5 
статьи 35.1 Федерального закона;

4) письменного уведомления, представленного 
кандидатом, о том, что он не имеет счетов (вкла-
дов), не хранит наличные денежные средства и 
ценности в иностранных банках, расположен-
ных за пределами территории Российской Феде-
рации, не владеет и (или) не пользуется иностран-
ными финансовыми инструментами;

5) первого финансового отчета кандидата, пред-
ставляемого в соответствии с абзацем 6 пункта 4 
статьи 48 и пунктом 1 статьи 85 Кодекса.

В соответствии с пунктом 5 статьи 48 Кодекса 
представление документов в окружную избиратель-
ную комиссию осуществляется до 18 часов по мест-
ному времени последнего дня периода сбора подпи-
сей, установленного пунктом 4 статьи 127 Кодекса.

Кандидатом в депутаты Алтайского краевого 
Законодательного Собрания Крыловым Андреем 
Юрьевичем до 18.00 часов 01 августа 2020 года в 
окружную избирательную комиссию по выборам 
депутатов Алтайского краевого Законодательно-
го Собрания по одномандатному избирательному 
округу № 26 не были представлены документы, 
необходимые для его регистрации, в том числе: 

1. письменное уведомление кандидата о том, 
что он не имеет счетов (вкладов), не хранит налич-
ные денежные средства и ценности в иностран-
ных банках, расположенных за пределами терри-
тории Российской Федерации, не владеет и (или) 
не пользуется иностранными финансовыми ин-
струментами (пп.4 п.1 ст.128 Кодекса);

2. первый финансовый отчет кандидата по фор-
ме, утверждаемой Избирательной комиссией Ал-
тайского края (пп. 5 п.1 ст.128 Кодекса);

3. подписные листы с подписями избирателей, 
собранными в поддержку выдвижения кандида-
та, сброшюрованные в виде папок, систематизи-
рованных по административно-территориаль-
ным единицам, и пронумерованные (п.3 ст. 48, 
пп.3 п.1 ст.128 Кодекса);

4. документ, подтверждающий факт оплаты из-
готовления подписных листов (п. 4 ст.48 Кодекса);

5. протокол об итогах сбора подписей избира-
телей в поддержку выдвижения кандидата по од-
номандатному избирательному округу на бумаж-
ном носителе и в машиночитаемом виде по форме, 
установленной Избирательной комиссией Алтай-
ского края (п. 1, п.4 ст.48 Кодекса);

6. список лиц, осуществлявших сбор подписей 
избирателей в поддержку выдвижения кандидата 
по одномандатному избирательному округу в пе-
чатном и машиночитаемом виде, с нотариально 
удостоверенными сведениями о лицах, осущест-
влявших сбор подписей избирателей, и подпися-
ми этих лиц по форме, установленной Избиратель-
ной комиссией Алтайского края (п.4 ст.47 Кодекса).

Согласно подпункту «в» пункта 24 статьи 38 Фе-
дерального закона, пункту 3 статьи 52 Кодекса от-
сутствие среди документов, представленных для 
уведомления о выдвижении и регистрации кан-
дидата документов, необходимых в соответствии 
с Федеральным законом, Кодексом для уведом-
ления о выдвижении и (или) его регистрации, 
является основанием для отказа в регистрации 
кандидата в депутаты Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания.

На основании изложенного, в соответствии со 
статьей 38 Федерального закона, пунктами 10 и 12
 статьи 49, пунктом 3 статьи 52, пунктом 5 ста-
тьи 81, статьей 128 Кодекса, пунктом 3.2 Поряд-
ка открытия, ведения и закрытия специальных 
избирательных счетов для формирования изби-
рательных фондов кандидатов, избирательных 
объединений при проведении выборов депута-
тов Алтайского краевого Законодательного Со-
брания, утвержденного решением Избирательной 
комиссии Алтайского края от 28 апреля 2016 года
№ 120/1320-6, окружная избирательная комиссия 
по выборам депутатов Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания по одномандатному изби-
рательному округу № 26

РЕШИЛА:
1. Отказать Крылову Андрею Юрьевичу, 1966 года

рождения, выдвинутого в порядке самовыдвиже-
ния, в регистрации кандидатом в депутаты Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания 
по одномандатному избирательному округу № 
26 в связи с отсутствием необходимых докумен-
тов, в том числе подписных листов с подписями 
избирателей, собранными в поддержку выдви-
жения кандидата.

2. Направить письменное указание в дополни-
тельный офис № 8644/0794 ПАО Сбербанк, распо-
ложенный по адресу: г.Барнаул, пр-кт Комсомоль-
ский, 106а о прекращении финансовых операций 
по оплате расходов со специального избиратель-
ного счета кандидата в депутаты Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания по одноман-
датному избирательному округу № 26 Крыловым 
Андреем Юрьевичем.

3. Направить копию настоящего решения Кры-
лову Андрею Юрьевичу.

4. Направить настоящее решение в газету «Ал-
тайская правда» для опубликования.

5. Направить настоящее решение в Избиратель-
ную комиссию Алтайского края.

Председатель Р.Н.ШАБАНОВ
Секретарь Н.А.ДУНАЕВА

ОКРУЖНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
ПО ВЫБОРАМ ДЕПУТАТОВ АЛТАИ� СКОГО 

КРАЕВОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ПО ОДНОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 

ОКРУГУ № 26
РЕШЕНИЕ

�6 ������� 2�2� ���� № 6�1� �. Б�������
О ����������� ������� А����� �������� 
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�������������� ������ № 26
Проверив соответствие порядка выдвижения 

кандидата в депутаты  Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания по одномандатному избира-
тельному округу № 26 Шамкова Артема Юрьевича тре-
бованиям Федерального закона от 12 июня 2002 года 
№67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме граждан Рос-
сийской Федерации» (далее – Федеральный закон), 
Кодекса Алтайского края о выборах, референдуме, 
отзыве от 8 июля 2003 года №35-ЗС (далее – Кодекс) и 
необходимые для выдвижения и регистрации кан-
дидата документы, представленные в окружную из-
бирательную комиссию, руководствуясь статьями 
33, 35 и 38 Федерального закона, статьями 49, 125 и 
128 Кодекса окружная избирательная комиссия по 
выборам депутатов Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания по одномандатному избиратель-
ному округу № 26

РЕШИЛА:
1. Зарегистрировать Шамкова Артема Юрьеви-

ча, 1989 года рождения, проживающего в городе 
Барнауле Алтайского края, генерального дирек-
тора общества с ограниченной ответственностью 
«Барнаульский завод автоформованных термо-
стойких изделий», выдвинутого избирательным 
объединением «Алтайское региональное отделе-
ние Всероссийской политической партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» кандидатом в депутаты Алтайского 
краевого Законодательного Собрания по одноман-
датному избирательному округу № 26, в 18 часов 
10 минут «06» августа 2020 годана основании ре-
шения о выдвижении кандидата, принятого Ал-
тайским региональным отделением Всероссий-
ской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 
на которую распространяется действие пункта 
3 статьи 35.1 Федерального закона.

2. Выдать зарегистрированному кандидату Шам-
кову Артему Юрьевичу удостоверение установлен-
ного образца.

3. Направить настоящее решение в газету «Ал-
тайская правда» для опубликования.

4. Направить настоящее решение в Избиратель-
ную комиссию Алтайского края.

Председатель Р.Н.ШАБАНОВ
Секретарь Н.А.ДУНАЕВА

ОКРУЖНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
ПО ВЫБОРАМ ДЕПУТАТОВ АЛТАИ� СКОГО 

КРАЕВОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
ПО ОДНОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 

ОКРУГУ № 31
РЕШЕНИЕ
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Проверив соответствие порядка выдвижения 

кандидата в депутаты  Алтайского краевого За-
конодательного Собрания по одномандатному 
избирательному округу № 31 Бахтина Григория 
Юрьевича требованиям Федерального закона от 
12 июня 2012 года № 67-ФЗ «Об основных гаранти-
ях избирательных прав и права на участие в рефе-
рендуме граждан Российской Федерации» (далее – 
Федеральный закон), Кодекса Алтайского края о 
выборах, референдуме, отзыве от 8 июля 2003 года 
№ 35-ЗС (далее – Кодекс) и необходимые для вы-
движения и регистрации кандидата документы, 
представленные в окружную избирательную ко-
миссию, руководствуясь статьями 33, 35 и 38 Фе-
дерального закона, статьями 49, 125 и 128 Кодекса 
окружная избирательная комиссия по выборам 
депутатов Алтайского краевого Законодательно-
го Собрания по одномандатному избирательно-
му округу № 31

РЕШИЛА:
1. Зарегистрировать Бахтина Григория Юрьеви-

ча, 1975 года рождения, проживающего в городе 
Бийске Алтайского края, Генерального директора 
ООО «Специалист», выдвинутого избирательным 
объединением «Алтайское региональное отделение 
Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» кандидатом в депутаты Алтайского краевого 
Законодательного Собрания по одномандатному из-
бирательному округу № 31 в 16 часов 10 минут 06 ав-
густа 2020 года на основании решения о выдвижении 
кандидата, принятого Алтайским региональным 
отделением Всероссийской политической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ», на которую распространяется 
действие пункта 3 статьи 35.1 Федерального закона.

2. Выдать зарегистрированному кандидату Бах-
тину Григорию Юрьевичу удостоверение установ-
ленного образца.

3. Направить настоящее решение в газету «Ал-
тайская правда» для опубликования.

4. Направить настоящее решение в Избиратель-
ную комиссию Алтайского края.

Председатель В.П.ИЩУК
Секретарь С.В.НИКОЛАЕНКО

Дождались!
  ТЕМА ДНЯ .

А вот многие работники са-
мих аттракционов требования 
Роспотребнадзора старались вы-
полнять. Например, при входе 
на «Автодром» нас попросили 
обработать руки санитайзером 
и сами нанесли средство распы-
лителем. Это было обязательное 
требование, иначе на аттракци-
он было не пройти.

П��� ��� ���������
В крае также теперь разре-

шена работа всех спортивных 
объектов как на открытом воз-
духе, так и в помещениях. В том 
числе заработают фитнес-цен-
тры и ледовые арены. Исключе-
ние пока составляют бассейны.

При этом обязательно соблю-
дение требований Роспотреб-
надзора. Важно, чтобы меры 
профилактики соблюдали и 
сами клиенты фитнес-клубов.

Разрешается проведение 
не только тренировок, но и 
соревнований, включенных 
в единый календарный план. 
Однако при этом присутствие 
зрителей на трибунах не допу-
скается.

Контролирующие органы 
будут проводить регулярные 
проверки организаций в сфере 
спорта и деятельности спортив-
ных учреждений.

«Мы возвращаемся в Спорт! 
Теперь можно и тренировать-
ся, и соревноваться. Будем вос-
станавливаться. Это непросто, 
да и год сложный. Времена не 

выбирают, в них живут и по-
беждают», – написал в своем 
«Инстаграме» министр спорта 
края Алексей Перфильев.

З� ���������� � 
� ��������

Еще 45 медицинских организа-
ций начали оказывать плановую 
медицинскую помощь. До этого 
к старому режиму работы вер-
нулись шесть медучреждений.

По словам министра здраво-
охранения региона Дмитрия По-
пова, возобновление обычного 
режима работы проводится в 
три этапа. На первом объемы 
оказания плановой помощи бу-
дут ограничены, на втором этапе 
их расширят. Только на третьем 
этапе снимут все ограничения.

В частности, сейчас разреше-
ны профилактические осмот-
ры, проведение профилактиче-
ских прививок, диспансерное 
наблюдение ряда пациентов, 
стоматология, а также осмотры 
детей, стоящих на диспансер-
ном учете.

На всех этапах осуществляют-
ся медицинские осмотры детей 
для оформления медицинских 
карт в школы и детские сады, 
оформление заключения о на-
домном обучении, направление 
на психолого-медико-педагоги-
ческую комиссию, медико-со-
циальную экспертизу и прочее.

��� ���̈ ����������
Согласно указу губернато-

ра от 7 августа, возобновляют 

деятельность предприятия 
общественного питани я, 
расположенные в закрытых 
помещениях. Обязательно – 
заполняемость не более 30% 
и соблюдение комп лекса 
профилактических мер. Пока 
сохраняется запрет деятель-
ности фуд-кортов в торговых 
центрах.

Разрешена работа муни-
ципальных бань. Основное 
ус ловие – наполняемость 
не б о ле е 50% о т  п р о е к т -
ной вместимости банного 
комплекса.

Разрешается розничная 
торговля непродовольствен-
ными товарами в магазинах 
с общей площадью торгового 
зала менее 800 квадратных 
метров.

��� ����������
В крае продолжает сохра-

няться масочный режим. Дей-
ствует режим самоизоляции 
для граждан в возрасте старше 
65 лет и людей, страдающих 
хроническими заболеваниями.

Неизменным остается за-
прет на проведение досуговых, 
развлекательных, зрелищных, 
культурных, выставочных, прос-
ветительских, физкультурных, 
спортивных и иных подобных 
мероприятий с массовым учас-
тием граждан.

«От этих запретов можно будет 
отказаться лишь при переходе к 
третьему этапу снятия ограниче-
ний», – пояснили в пресс-службе 
губернатора.

Светлана ЯКОВЛЕВА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
31.07.2020                       с. Красный Партизан                                 № 29
О проведении публичных слушаний 
по изменению вида разрешенного 
использования земельного участка

В соответствии со ст. 39 Градостроительного кодекса РФ, п. 3, ч. 1  
ст. 4 Федерального закона от 29.12.2004 № 191-ФЗ «О введении 
в действие Градостроительного кодекса Российской Федера-
ции», ст. 28 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об 
общих принципах местного самоуправления в Российской 
Федерации», решением Краснопартизанского сельского со-
вета народных депутатов от 10.08.2018 № 13 «Об утвержде-
нии положения о порядке организации и проведении пу-
бличных слушаний в МО Краснопартизанский сельсовет 
Чарышского района Алтайского края» в связи с обращени-
ем Шапкина А.В. – собственника земельного участка, нахо-
дящегося в составе СНТ «Солнечное», расположенного по 
адресу: Алтайский край, Чарышский район, с. Красный 
Партизан, участок находится примерно 1,65 км от ориенти-
ра по направлению на юг, об изменении вида разрешенно-
го использования земельного участка аминистрация Крас-
нопартизанского сельсовета

постановляет:
1. Провести публичные слушания по вопросу изменения 

вида разрешенного использования земельного участка, вхо-
дящего в состав СНТ «Солнечное», с кадастровым номером 
22:58:080101:2004, площадью 10 000 кв. м, из земель сельско-
хозяйственного назначения с видом разрешенного исполь-
зования «для сельскохозяйственного использования» на вид 
«для ведения садоводства».

2. Установить, что предложения граждан по вопросу изме-
нения вида разрешенного использования земельных участ-
ков принимаются в письменной форме заместителем главы 
администрации в рабочие дни до 31.08.2020 с 9.00 до 17.00 по 
адресу: Алтайский край, Чарышский район, с. Красный Пар-
тизан, ул. Центральная, д. 30, каб. зам. главы администрации 
Краснопартизанского сельсовета.

3. Расходы, связанные с организацией и проведением пу-
бличных слушаний по вопросу изменения вида разрешенного 
использования земельных участков, возложить на заявителя. 

4. Заявителю обеспечить публикацию настоящего поста-
новления в газете «Алтайская правда». Комиссии по проведению 
публичных слушаний обеспечить размещение постановления 
на стенде и на официальном сайте администрации Красно-
партизанского сельсовета по адресу: http://partizan.charysh.ru/. 

5. Постановление вступает в силу после официально-
го опубликования (обнародования) на официальном сайте  
МО Краснопартизанский сельсовет.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участ-

ка, выделяемого из земель Солонешенского сельсовета, 
с кадастровым № 22:43:050001:50, с местоположением: 
с. Солонешное, лог Выдрин. Заказчик: администрация 
Солонешенского района Алтайского края, 659690, 
с. Солонешное, ул. Красноармейская, д. 15. Кадастро-
вый инженер: Меркулов А.И., № аттестата 22-12-57, Ал-
тайский край, Солонешенский район, с. Солонешное,  
ул. Красноармейская, д. 19, пом. 5, atisoln@altbti.ru,  
тел. 8 (385-94) 22-0-05. Ознакомиться с проектом меже-
вания, представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней с момента опубликования извеще-
ния по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участ-

ка, выделяемого из земель Сибирячихинского сельсове-
та, с кадастровым № 22:43:040002:17, с местоположением: 
с. Александровка, ур. Мульчиха. Заказчик: администра-
ция Солонешенского района Алтайского края, 659690, 
с. Солонешное, ул. Красноармейская, д. 15. Кадастро-
вый инженер: Меркулов А.И., № аттестата 22-12-57, Ал-
тайский край, Солонешенский район, с. Солонешное,  
ул. Красноармейская, д. 19, пом. 5, atisoln@altbti.ru,  
тел. 8 (385-94) 22-0-05. Ознакомиться с проектом меже-
вания, представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней с момента опубликования извещения 
по адресу кадастрового инженера.

Извещение о согласовании проектов  
межевания

Кадастровым инженером Антоновой Евгенией Валерь- 
евной, почтовый адрес: Алтайский край, г. Барнаул,  
ул. Солнечная Поляна, д. 99а, кв. 5, тел. 8-906-961-6856, 
квалификационный аттестат кадастрового инженера 
№ 22-11-288, эл. адрес: karpovagenja@mail.ru.

Заказчик кадастровых работ Горяев Николай Дми-
триевич (Алтайский край, Целинный район, с. Овсян-
никово, ул. Молодежная, д. 8, кв. 2.

Исходный земельный участок: Российская Федерация, 
Алтайский край, Целинный район, вне населенного пун-
кта 2,5 км по направлению на запад, 1,5 км, 3,9 км, 5,2 км 
и 5,9 км по направлению на северо-запад от ориентира: 
с. Овсянниково, кадастровый номер 22:57:110201:1733.

Ознакомление с проектами межевания проводится 
по адресу: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Солнечная 
Поляна, д. 99а, кв. 5. Обоснованные возражения направ-
лять в адрес кадастрового инженера и в орган кадастро-
вого учета в течение тридцати дней со дня опублико-
вания извещения.

Объявление об открытии вакантной должности 
председателя суда

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Зако-
на РФ № 3132-1 от 26.06.1992 «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», пп. 3 п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 
«Об органах судейского сообщества в Российской Феде-
рации» Квалификационная коллегия судей Алтайско-
го края объявляет об открытии следующей вакантной 
должности:

– Петропавловский районный суд Алтайского 
края – председатель суда.

Заявления от претендентов на указанную должность 
и документы, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О ста-
тусе судей в Российской Федерации», принимаются еже-
дневно (в рабочие дни) с 8.00 до 16.00 по адресу: г. Бар-
наул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 4 сен-
тября 2020 года до 15.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кан-

дидатов будет сообщено дополнительно.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «АП» ТРЕБУЕТСЯ КОРРЕКТОР.
Обращаться по тел.: 63-33-92, 35-46-85. Ре

кл
ам
а

 Утерянное удостоверение, выданное МУП «Горэлектро- 
транс» г. Барнаула на имя Халиной Любови Геннадьевны, 
считать недействительным.

 Утерянный атте-
стат о среднем обра-
зовании, выданный 
Алтайской средней 
школой Табунского 
района Алтайского 
края в 1991 году на 
имя Лебедевой Ири-
ны Александровны, 
считать недействи-
тельным.

 Куплю мед и про-
дукцию пчеловодства.
Тел. 8-923-724-2950.

Ä-6, Ä-12, ßÌÇ, À-01, ÑÌÄ, ÊàìÀÇ.

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

 Куплю пихтовое масло. Тел. 8-905-924-9059.
Реклама

ТРЕБУЕТСЯ 
ВЕТВРАЧ

 в с. Полковниково  
Косихинского района,  

60 км от г. Барнаула.

Жилье и транспорт,  
высокая з/п гарантируется.

Тел. 8-960-960-0984.

Ре
кл
ам
а

Продаю трактора «Кировец-К744Р2» (2009 г. в.), К744Р3 
(2010 г. в.), К744Р4 (2015 г. в.), зерноуборочный комбайн 

РСМ-101 «Вектор» (2009 г. в.), жатку свальную,  
машину предварительной очистки МПО-50.

Обращаться по тел. 8-905-980-4910.

Р
ек
ла
м
а

Куплю зерновые отходы, фураж 
(пшеница, ячмень, овес, горох).

Тел. 8-923-165-9229.

Р
ек
ла
м
а

Р
ек
ла
м
а

(Начало на 1 стр.)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПАНОРАМА .  СЕЛЬСКИЙ СПОРТ .

  ИНИЦИАТИВА .  ЗНАЙ НАШИХ! .

Поиграем 
в волейбол!

В рамках национального про-
екта «Жилье и городская среда» 
на центральном стадионе в Тро-
ицком появились новая беговая 
дорожка, волейбольная площадка 
и крытая площадка с уличными 
тренажерами.

На работы выделено 4 млн руб. из 
федерального и краевого бюджетов. 
Этот спортивный объект располо-
жен в селе на улице Линейной, срок 
его эксплуатации уже более 40 лет, за 
это время капитального обновления 
не проводилось.

По словам главы администрации 
Троицкого сельсовета Сергея Малых, 
в следующем году благоустройство 
стадиона планируется продолжить.

– Второй год участвуем в проекте, 
будем продолжать. Текущий объект 
еще не завершили, а желающих пои-
грать в волейбол или пробежаться по 
новым дорожкам уже много. В планах – 
обустроить трибуны, заменить ограж-
дение, – пояснил он.

В 2019 году по этому же национально-
му проекту в Троицком благоустроили 
территорию у Дома культуры и мемори-
ального комплекса. Заасфальтировали 
дорожки, уложили плитку и бортовые 
камни, установили малые архитектур-
ные формы и уличную сцену.

«Добежала» 
до обложки

Барнаульская бегунья Полина 
Миллер украсила обложку журна-
ла «Легкая атлетика».

Бегунья из Барнаула Полина Мил-
лер, специализирующаяся в беге на 
400 метров, стала украшением облож-
ки номера журнала «Легкая атлетика», 
издающегося под эгидой Всероссий-
ской федерации легкой атлетики. По-
лина представлена как «чемпионка 
Европы среди юниоров в беге на 400 м, 
лучшая молодая легкоатлетка страны 
по итогам 2019 года».

Жаль, что в самом журнале о нашей 
спортсменке ничего нет, только ма-
ленькое упоминание о том, что она вхо-
дит в двадцатку сильнейших бегуний 
мирового сезона – 2019, сообщается на 
сайте «Алтайского спорта». А хотелось 
бы и интервью почитать. Впрочем, 
журнал имеет научно-методическую 
направленность и в последнее время к 
жанру интервью обращается нечасто.

На протяжении многих лет в жур-
нале публиковались теоретические, 
методические и научные статьи, мате-
риалы, освещающие передовой опыт 
спортивной тренировки в различных 
видах легкоатлетического спорта и 
многоборья, популяризировался опыт 
лучших спортсменов, тренеров и су-
дей, широко освещалось состояние 
легкой атлетики в стране и за рубежом.

Долгие годы публиковалось 12 но-
меров в год. Исключение составил 
первый (1955) год издания (вышло 
7 номеров). С 1992 года начинают также 
издаваться сдвоенные номера. В даль-
нейшем такая практика для журнала 
стала нормой.

Шах или мат?
Открыта регистрация на первен-

ство Алтайского края среди юношей 
и девушек

6 августа открылась регистрация 
на первенство Алтайского края среди 
юношей и девушек по возрастам в пяти 
группах, сообщает сайт краевой Феде-
рации шахмат.

Из-за пандемии коронавируса это 
популярное соревнование будет про-
водиться по новой формуле. Сначала 
на игровом сервере lichess.org пройдут 
отборочные турниры. А в конце августа 
в Барнауле состоятся финалы, куда будут 
допущены в каждой возрастной группе 
не более восьми лучших (по итогам от-
борочного турнира) спортсменов.

Главный судья соревнований – пре-
зидент федерации Артем Поломошнов 
призывает всех юных шахматистов, их 
тренеров и родителей в отборочных 
играх обойтись без компьютерных 
подсказок, чтобы не навредить самим 
себе. При необходимости отдельные пар-
тии будут проверяться специальными 
программами на наличие читерства. 
А пойманных на нечестной игре ждет 
суровое наказание.

Игровые дни – с 10 по 16 августа. Для 
подачи заявки необходимо было зайти 
на страницу соревнования и заполнить 
регистрационную форму, обязательно 
указав имя и фамилию. Шахматисты, 
указавшие при регистрации только свои 
никнеймы, к игре не допускаются.

Финальные турниры пройдут в Бар-
науле с 21 по 27 августа.

Екатерина СЕРГЕЕВА

Алина Бушуева из классического вуза в пандемию спасала 
людей от хандры… спортивными танцами.

Алина Бушуева родом из Барнау-
ла. В этом году она получила диплом 
бакалавра Юридического института 
Алтайского государственного универ-
ситета. В вузе ее знают не только как 
ответственную студентку, но и как 
задорную и легкую на подъем девуш-
ку. Она руководит несколькими тан-
цевальными коллективами АлтГУ. 
В период самоизоляции к спортивным 
онлайн-занятиям, которые проводила 
активистка в «Инстаграме», присоеди-
нялись по несколько тысяч человек!

С 1-го класса героиня «АП» занима-
ется танцами. Она рассказывает:

– Училась в барнаульской средней 
школе № 127. Параллельно была частью  
образцового коллектива современного 
танца Soul. Когда поступила в универси-
тет, поняла, что без творчества не могу.

Сегодня Алина является хореогра-
фом вузовского коллектива «Эми-ДЭНС» 
и танцевальной группы Юридического 
института АлтГУ Belle. Девушки высту-
пают на городских и краевых меропри-
ятиях. В Лиге студентов университета 
Алина ведет секцию по растяжке и 
современным танцам. Помимо этого 
она работает в школе танцев «Продви-
жение».

– Студенчество – отличное время 
для того, чтобы максимально прочув-

ствовать свою молодость, напитаться 
энергией. Особенно люблю танцевать 
после тяжелого учебного дня, это 
меня отвлекает от многих мыслей и 
встряхивает. Мне ближе динамичные 
направления, такие как дэнсхолл, вог, 
контемп. Этим же стилям я обучаю 
девочек, – уточняет собеседница.

В прошлом году она получила хо-
рошую практику на международном 
фестивале «Таврида-АРТ» в Крыму. Там 
были многие выпускники известного 
телевизионного шоу «Танцы» на ТНТ.

– Я была на мастер-классах у всех, 
чувствовала, что я в танцах! Нам также 
преподавали американцы и австра-
лийцы. У каждого своя техника, пода-
ча, идея. Все это развивает личность, 
– подчеркнула Алина Бушуева.

В период пандемии со своими 
коллективами девушка встречалась 
онлайн. А еще Алина стала участни-
цей спортивного вузовского проекта. 
На базе Центра творчества и досуга 
обучающихся и сотрудников АлтГУ 
был организован необычный проект 
«Творчество на удаленке».

– Суть в следующем: каждый день с 
7 апреля по 17 мая активисты прово-
дили зарядку на онлайн-платформах. 
39 человек тренировали желающих. 
В том числе два занятия провела я. 

Ежедневно охват студентов и педаго-
гов был колоссальный – до 5 тысяч, 
– говорит Алина.

Она сама также с удовольствием 
была ученицей на мастер-классах по 
актерскому мастерству, сценической 
речи. Удобно, что записи сохраняются 
и их можно пересмотреть. Если чело-
век не успел присоединиться к пря-
мому эфиру, скажем, в «Инстаграме».

Тем не менее героиня «АП» призна-
ется, что во время самоизоляции не 
хватало живого человеческого обще-
ния, контакта с преподавателями. 
Девушка в режиме онлайн сдавала 
госэкзамен и защищала дипломную 
работу. Был страх вылететь из Сети. 
Но все прошло удачно. Сейчас Алина 
подала документы на поступление в 
магистратуру в разные ведущие вузы 
страны.

– Формат онлайн-образования по-
казал, насколько важно заниматься 
саморазвитием. Радует, что во время 
самоизоляции многие обучающие кур-
сы, которые ранее были платными, 
стали доступны для всех. Я почерпнула 
для себя многое из дополнительной 
литературы, – рассказывает студентка.

Алина Бушуева четко понимает, что 
танцы – это хобби, отдушина на всю 
жизнь. Она мечтает стать профессио-
налом-юристом. В свободное время 
студентка занимается спортом. Тре-
нировки на свежем воздухе помогают 
ей быть в форме.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

«Лучший 
фоторепортаж» – наш

Фотографы «Алтайской правды» стали ла-
уреатами ежегодного краевого конкурса жур-
налистов «Спорт в регионе».

Награждение состоялось 7 августа на стадионе 
спортшколы Алексея Смертина. В номинации 
«Лучший фоторепортаж» победу одержали наши 
коллеги, чьи снимки каждый день украшают 
полосы «Алтайки». У Андрея Каспришина пер-
вое место, условное «серебро» поделили Евгений 
Налимов и Олег Богданов.

Конкурс «Спорт в регионе» ежегодно проходит 
под эгидой Министерства спорта Алтайского 
края и газеты «Алтайский спорт» при поддержке 
Управления печати и массовых коммуникаций 
Алтайского края. В этом году в нём участвовали 
48 журналистов. Экспертный совет оценил в 
семи номинациях 82 работы.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Александр ЧЁРНЫЙ (фото)

Отдушина на всю жизнь

Алина Бушуева.

Старшее поколение сель-
ских тренеров уходит, мо-
лодые в села не торопятся. 
Остается «серединка», как 
Максим Шнейдер из села 
Советского. Он вырос на 
традициях прежней, еще 
советской системы ДЮСШ 
и сейчас старается сохра-
нить лучшие из них.

«С���������»
«Сельский детский спорт – 

сложная тема не только у нас 
в крае, думаю, по всей стране. 
Уйдут энтузиасты, и не станет 
его. Пример – волейбол. Когда-то 
наши волейболисты занимали 
сильные позиции, но тренер 
ушел, и все покатилось вниз. 
Мне 38 лет, молодым меня уже 
не назовешь. Местный, вырос в 
Советском, помню, как было, и 
знаю, как надо. Но, увы, ресурсы 
сейчас столь ограниченны, что 
многие мечты так и остаются 
мечтами» – с такой минорной 
ноты начинает разговор Максим 
Шнейдер.

Много лет он тренирует баскет-
больную команду, которую в рай-
оне называют просто – «серебря-
ная». Как-никак восьмикратные 
призёры края. Воспитанницы 
Шнейдера, девчонки-баскетбо-
листки, ломают принятые рам-
ки. В баскетболе ведь чем выше 
игрок, тем лучше. Но большин-
ство спортсменок – среднего ро-
сточка и такой же комплекции. 
А поди ж ты, выигрывали сибир-
ский кубок школьной баскетболь-
ной лиги «КЭС-БАСКЕТ».

Сколько помнит себя тренер, 
спорт всегда был в его жизни. 
Когда учился в Бийском педаго-
гическом на учителя математики 
и информатики. Когда в банке ра-
ботал. Да, он и тогда тренировал 
ребят, по совместительству. А при-
шло время – возглавил районную 
ДЮСШ.

Когда начался, как говорят чи-
новники, «процесс оптимизации», 
спортшколу из экономических 
соображений сделали подразделе-
нием местного детско-юношеско-
го центра (ДЮЦ), основная миссия 
которого – организация детского 
досуга. Но спорт – он не только 
про то, как провести свободное 
время. Это достижения прежде 
всего, ежедневные тренировки, 
результаты, уверен Шнейдер:

– Задача любого тренера – по-
могать ребенку стать чемпионом, 
если он к этому стремится. Лич-
ность растет на здоровых амби-
циях. Не мне судить, кто и что 

выиграл присоединением одно-
го к другому, но польза серьезной 
спортивной работы с детьми пока 
сомнительна.

Р�����
Какая разница, вы спросите, 

под какой вывеской работать? 
Ведь Шнейдер и сейчас формаль-
но руководит спортшколой, в ко-
торой занимается триста детей, 
работает несколько направлений, 
от баскетбола до легкой атлетики.

Но вот они, реалии. Перед 
каждым выездом на сборы или 
соревнования возникают вопросы 
финансового прежде всего толка, 
решаемые сейчас за счет родите-
лей спортивных звездочек и весь-
ма немногочисленных спонсоров. 
Один из них – Александр Скулкин, 
организатор и вдохновитель турни-
ра по самбо, который проводится 
в районе в память его родителей, 
известных врачей Скулкиных.

Несколько месяцев из-за огра-
ничительных мер у спортсменов 
не было возможности трениро-

ваться. И вот наконец с соблюде-
нием требований Роспотребнад-
зора тренировки возобновляют. 
По линии Минспорта региона. 
Минобразования, под крылом 
которого работают ДЮЦ, их пока 
не открывает. Что это значит для 
юных сельских спортсменов? 

Больной вопрос. Скорее всего, 
далеко не все из них вернутся по-
сле снятия ограничений в залы, 
на игровые площадки. Ведь даже 
те, кто раньше не пропускал ни 
одной тренировки, после вынуж-
денного карантина окончательно 
предпочли им мир виртуальный, 
общение в соцсетях. И это при-
том, что условия для тренировок 

в районе есть, и площадки, и – 
пока еще! – тренерский состав.

Тем, что нынешние подростки 
не слишком тяготеют к актив-
ному образу жизни, никого не 
удивишь. Вот вроде и рост хоро-
ший, под 2 метра, и сложен будто 
специально для баскетбола ре-

бенок, но идет мимо, «втыкает», 
неинтересны ему тренировки. 
Если вдуматься, это не причина, 
а следствие. Ведь сейчас к Шней-
деру пришли дети родителей, 
выросших в 90-е. Тех, чьи мамы 
и папы первоочередной считали 
задачу физического выживания. 
До гармоничного развития чад 
руки просто не доходили. Сейчас, 

став взрослыми, в пику собствен-
ному непростому детству они 
стараются воздать собственным 
ребятишкам. Дорогими гаджета-
ми, в том числе. 

В отдельно взятом спортив-
ном коллективе тренер Шней-
дер решает эту проблему просто. 
На сборах, на тренировках со-
товые и планшеты выдает вла-
дельцам в установленное вре-
мя, для того чтобы позвонить 
родителям. 

«В�� ��� �� ������ 
���̈������»

Талант – единица штучная. 
Ребенок из села, добившийся се-
рьезных успехов в спорте, еще 
большая редкость. Лишь двое 
воспитанников Шнейдера ушли 
в краевую школу олимпийского 
резерва. Один из них, Алексей 
Печорских, выступал на первен-
стве России в составе сборной 
края. Еще до того, как «Алтай-
Баскет» был переименован в БК 
«Барнаул».

Судьба Алексея скорее исключе-
ние, чем правило. Потому что, по 
словам тренера, сельский спорт-
смен – это особая история:

– Обычно происходит так. 
До 9-го класса подросток тренирует-
ся, у него есть результаты. А потом 
уходит в колледж – и чтобы ЕГЭ не 
сдавать, и потому, что небогатым 
родителям не по силам учить его в 
вузе. Хорошо, если в учебном заведе-
нии, куда он поступил, спорт будет 
в принципе. А если нет? Обидно, 
что вот так мы теряем звёздочек.

– Не было ли у вас мыслей уехать 
туда, где с юношеским спортом все 
благополучно?

– Пока в институте учился, 
было такое желание. А потом по-
нял: ситуация повсюду достаточно 
однородна. Чтобы было хорошо, 
надо каждому, в том числе и лю-
дям, принимающим решения, 
стараться на своем месте. Энтузи-
азм энтузиазмом, а без серьезной 
поддержки способных детей нам 
далеко не уехать.  

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

«Энтузиазм энтузиазмом, но…»
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Максим Шнейдер. Девчонки-баскетболистки – одни из сильнейших в крае.
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